

# とちの木

学校教育目標  
やさしい子  
かっこいい子  
たくましい子



令和4年6月1日発行 No.3  
〒370-2306 富岡市相野田711番地2  
TEL 0274-62-3004 FAX 0274-62-3972

【学校WebページQRコード】

富岡市立小野小学校 渡辺 浩

## \*\*\*英語・外国語活動 (Funlish)\*\*\*

今年度、市の最重点施策に「英語教育の充実」が掲げられました。『グローバル人材の育つ、魅力ある街「とみおか」』の実現に向け、児童生徒が英語によるコミュニケーションを楽しみ、主体的に学びを深められるよう、各事業が進められます。市内各小・中学校には、ALT2名が配置され、英語や外国語文化に親しむ環境を整備したり、実践的なコミュニケーション能力の向上に努めたりしています。

『Funlish』とは、『Fun』(楽しく)『(En)glish』(英語)を学ぶ、ということです。英語は「勉強」ではなく、コミュニケーションツールの一つです。『楽しい』という気持が「学ぶ能力」を伸ばしていくことにつながります。

本校では、令和2年度に群馬県教育委員会「群馬の小学生英語コミュニケーション力向上事業」及び西部教育事務所より「西部地区小中一貫外国語(英語)教育充実事業」の研究指定を受けました。また、群馬県小学校英語部会研究協議会の公開授業も実施しました。その成果として、思っていることや考えていることを英語で自分の言葉で表現できる力が身に付きました。昨年度もコミュニケーション活動の充実により、小学校の英語の授業で学んだ内容を通して、4技能の英語力がどれくらい身に付いているかを測れるテスト「GTEC」において好成績を収めることができました。

今年度は授業で外国語活動を3・4年生は週1時間、教科としての「英語」を5・6年生が週2時間行っています。本校では、「英語」そのものを教えるのではなく、英語を声に出して話してみたり、英語を使って楽しく活動したりする学習を行います。そして、「外国語活動」や「英語」を通して、子どもたち一人ひとりの積極性や意欲を伸ばしていきたいと考えています。

そのために、子どもたちには授業の中で実際に「聴いて」、「しゃべって」、「体を使って」のいろいろな活動を行う中で自然に英語に親しみ、簡単な英語なら実生活でも気軽に使えるようになってほしいと願っています。

今年度は、英語専科教員と2名のALTの先生によって授業を行っています。ALTの先生は原則日本語を使いません。全部英語で授業を進めます。子どもたちは先生の身振り手振りなどを見て、その内容を理解しようとしています。子どもたちは、外国語活動や英語の時間をとても楽しみにしています。

また、今年度からイングリッシュ・ルームを児童玄関の隣の教室に移動して、低学年の児童もいつでも来室できるようにしました。昼休みにはイングリッシュ・ルームで英語専科とALTの先生を中心に英語のゲームや読み聞かせを行う「イングリッシュ・カフェタイム」を実施しています。

『Funlish』を通して、多様化している社会で活躍するための英語力の向上、さらに、国際社会で必要とされるコミュニケーション能力、社会知識、想像力、思考力等を「楽しみながら」養うことを目指していきます。



〈6年生の授業〉



〈イングリッシュ・カフェタイム〉

## \*\*\* 交通安全教室 \*\*\*

### 1・2年

4月20日の1～2校時に1・2年の交通安全教室を実施しました。小野駐在さんと2名の交通指導員さんの指導の下、学校周辺の道路を歩きました。信号機の見方や横断歩道の渡り方、歩行の仕方などを教えていただきました。また、小雨が降ったりやんだりしていた天気だったため、傘をさしての歩き方も指導していただきました。2年生が1年生をやさしくリードながら交通ルールを守って歩くことができました。



### 3・4年

4月22日、1校時に4年生、2校時に3年生が交通安全教室を実施しました。校庭の模擬道路を使って、自転車の道路走行の基本について実技を通して学びました。子どもたちはとても真剣に取り組んでいました。交通ルールを守って、安全に自転車を利用することを期待します。

### 5・6年

5月10日の2～3校時に5・6年生が交通少年団認証式、交通安全教室を行いました。

交通少年団認証式では、代表児童に交通安全協会小野支部長様より団員証が交付されました。代表児童が、交通少年団の一員としての誇りと自覚をもって、「交通安全誓いの言葉」を述べていました。

また、認証式後に行われた交通安全教室では、校庭の技能コースにおいてハンドルやブレーキ操作、悪路走行等の技能習得を図り、校外の道路走行コースにおいて左側走行、一時停止、横断方法等の技能習得を図りました。

小野駐在さん、交通指導員さんにはたいへんお世話になりました。



## お願い【歯みがきについて】

学校では現在、新型コロナウイルス感染症の感染予防のため給食後の歯みがきを中断しています。5月に実施した歯科検診の結果、昨年度と比較して歯垢のある児童が増えたことをご指摘をいただきました。学校では感染状況を見ながら、歯みがきの実施の可否について判断していきたいと考えています。まだ、県の警戒レベルが引き下げられていないため、学校での給食後の歯みがきは当面の間、見合わせたいと思います。

そこで、児童のむし歯・歯肉炎予防のため家庭での食後の歯みがきを丁寧に行うようご指導をお願いします。ご理解・ご協力をお願いいたします。

## 6月の予定

- |       |   |        |                              |
|-------|---|--------|------------------------------|
| 1日(水) | プール開き<br>委員会(4～6年)                      | 10日(金) | 学校徴収金口座振替日                   |
| 2日(木) | 5年林間学校①(日帰り)<br>スクールカウンセラー来校日           | 15日(水) | クラブ(4～6年)                    |
| 3日(金) | 5年林間学校②(日帰り)                            | 17日(金) | 胸部X線(1年希望者)                  |
| 6日(月) | 前期思いやり旬間(16日まで)<br>全校朝礼(人権講話)<br>なかよし集会 | 21日(火) | 心臓検診(1年)                     |
| 7日(火) | 移動音楽教室(5年)                              | 23日(木) | スクールカウンセラー来校日                |
|       |   | 29日(水) | 委員会(4～6年)                    |
|       |   | 30日(木) | 市教育委員会計画訪問<br>(4校時・給食・清掃・下校) |